

'86愛のサン・ジョルディキヤンペーン

'86愛のサン・ジョルディキヤンペーン

サン・ジョルディはスペイン・カタルーニャ地方の守護神。中世から厚く尊敬されています。この聖人を讃え、4月23日、女性は男性に「本」を、男性は女性に花を贈ります。このサン・ジョルディの日を、世界につながる人間共感の場として日本に文化輸入し、国際化時代にふさわしい「愛の習慣」として築き、「新しい愛と知性のしさたり」として普及させるため、書店を核として全国的にキヤンペーンが展開されます。

▶本紙占いコーナー「今月のあなた」でおなじみの竹村ア希子先生に、そのお話を伺ってみました。まず、このキヤンペーンを行うことになったいきさつから。

竹村 おととしの年末くらいに、たまたま私の会社に入り出したいたむかいで人間世話をしていたら中でスペインのある方に、本とバラの花があるという話が出来たんです。その組合せで「あ、面白いな」という感じがあったんですけど、一年に一回、女性は男性に花を女性は男性に本を贈る習慣があるというだけで、それ以上のことは何も知らないというんです。それを聞いた瞬間、直感で私は、とにかくキレイだ、面白いと思いました。理屈も何も抜きで、これは日本にあっていい、と(笑)

▶それでカタルーニャ友好親善協会まで作ってしまったとか

竹村 ええ、そのあと詳しく聞くうちに、それ以上はも何知らないと言わされました。私も必ず百科事典で勉強したんですが、ほとんど出ませんで、でもカタルーニャ地方やスペインの歴史いろいろ勉強していくうちに、これが本当に日本にもたらす習慣だと定義している日本では、むしろこれから21世紀に定着するんじゃないかなと思いつ、そのたての方法をあれこれ、数人の仲間たちと何度も会議を開いてきました。

とりえずカタルーニャと交流をしなきゃいけない。でも單なるイベントとして取り入れる

だけではなく、これをきっかけにして多くのものを日本人が吸収するためには、まず「日本カタルーニャ友好親善協会」を作ることで皆で決意しました。

▶すごく国際的なんですか?

竹村 私、スペイン語がしゃべれませんでしたから、むこうに住んでいて、たまたま日本に里帰りした人の紹介され、それを頼って行ったんです。でも全く本気にしてなかっただしく。

竹村 その時のメンバーで、いまだ本格的な協会にならなかったのは私と、筑波大学教授の野々山真輝先生です。野々山先生はスペインの権威者です。たまたま日本で知りまして、教えていただけないかと直接お電話しました。そうしたら「本とバラの日々」についてはよくご存知で、それはばらしい。自分もぜひ会議に出席し、日本とスペインの虹のかけ橋を実現させようと宣言して下さいました。で正式に協会は片方の國で勝手に作ってはいけないし、一度スペインのカタルーニャに行き、実際に政府に交渉してみることになりました。とりえず私が、日本カタルーニャ友好親善会準備委員会として乗り込んだわけです。

▶サン・ジョルディの日とは?

竹村 いろんな説がありますが、スペインのモントラントという村では、恐ろしい儀の火といえどして差し出されることがあります。王家の美しい娘を救うため「サン・ジョルディ」という名の騎士が現れ、黄金に輝く剣のひと突きで蛇を退治したという言い伝えがあります。この伝説から転じて恋愛たちの守護神サン・ジョルディが生まれ、退治した蛇の血が勝利の色となり、赤いバラが「愛と勇気」のシンボル



になったということです。また「ドン・キホーテ」有名なスペインの作家セルバンテスの死を悼み、毎年4月23日に開かれていた本の市が一緒になって、愛のシンボル「花」と知性のシンボル「本」の街が行われるようになります。「サン・ジョルディの日」として今日に至っているということです。

▶スペインでのご様子は?

竹村 私、スペイン語がしゃべれませんでしたから、むこうに住んでいて、たまたま日本に里帰りした人の紹介され、それを頼って行ったんです。でも全く本気にしてなかっただしく。こちらは全く遊びじゃない。シアターも気持ちはちだけど、結局、観劇、商業劇、伝統文化全局部を回って、「ゼビウス強調」とはいって言われたものの、これじゃあ来た意味がない。でも最近は広報局に言ったところ、その人がすごく喜んでいまして、これは本気なのか、もし正式な協会としてサン・ジョルディに参るんだったらブヨル首筋と見認できるように、約束はできないけれど努力してみようと言ってしまいました。

▶一国の首相と、なんてすごいことですね。

竹村 ついでにブヨル首相に会う機会の名譽会長になってくれるよう取り計られてくれば、これだけのいい話だからいいじゃないかと言ったら、それはちっともおもろくない。これは女性のイメージでいかないといけない。ブヨル首相の奥さんとのマタタ夫人に頼んであげようということ。

▶実際の「サン・ジョルディの日」はいかがでしたか?

竹村 去年の4月に改めて見てみると、まだすごくキレイなお祭りなんです。イベンで、人工的に仕掛けたものは日本に



竹村ア希子先生

占いの玉手箱主宰
日本カタルーニャ友好親善
協会推進

贈るということは相手をあなたがどれだけ理解できているかということ。これはメンタルステートなんです。男性の側から見たら、この女性は自分をこれだけ理解してくれたのか? という愛情の表現であり、広い意味での愛情のあかしなくなるんです。と。

▶贈り物をする時は気をつけたいですね。(笑) さて、今後の展開方法なんかは?

竹村 全国のお店、花屋さんに呼びかけてキャンペーンを行います。7大都市でのイベントのほか、サン・ジョルディの読書くじの特賞では、150名をスペイン・カタルーニャの旅に招待します。また、4月16日㈬に行われる夜のヒットスタジオでは、イメージソングを歌っているチーリツップの皆さんと一緒にパセリナから宇宙中継します。

▶久々の全国的キャンペーンが轟いて広げられるようです。女性の皆さん、今からしっかり日本の選択をしておきましょう!

竹村 確かに形はギフトですが、本とという形を贈るんですけど、決してモロじゃないんですね。その中に秘められたシンボル的なもの、「心」なんですよ。この本やバラは相手に対する想いや、本当に相手のことを考える心。そんなふうにとらえてゆけば、単なる行事だけではなく、新しい価値観。ひいては文化的創造に発展してゆき、大きさにいえば歴史の中の流れのひとつとなるのも可能だと思います。

本とバラの日、4月23日の「サン・ジョルディの日」を、美しく、人の心に残したいと願っています。

▶本日はありがとうございました。

